
 

 

OF. Nº 083/2020-GABPREF  

Araguaína, Estado do Tocantins, 31 de março de 2020. 

À Sua Excelência, o Senhor 
MAURO CARLESSE 
Governador do Estado do Tocantins 
Palmas – Tocantins 
 

A/C do Senhor 
EDGAR TOLLINI 
Secretário Estadual de Saúde 
Palmas – Tocantins 
 

Senhor Governador: 

Encaminho-lhe resumo da reunião realizada em 30/03/2020 onde tratamos de diversos 
assuntos relacionado à pandemia COVID-19 que vem assolando o mundo, o Brasil e o Tocantins. 

 
A discussão contou com a presença de especialistas e representantes de universidades, 

hospitais, ministério público, serviços públicos da saúde, sindicato de trabalhadores, sindicato rural, 
associação comercial, associações de bairros, além de secretários municipais, vereadores, deputados 
estaduais e deputados federais. Infelizmente, embora convidadas, não houve a participação das 
secretarias estaduais de saúde, fazenda e assistência social. 

 
A preocupação é evidente e temos a certeza de que ações conjuntas e coordenadas são 

fundamentais para o combate. Outra certeza que temos é que estas ações, conforme orientação do 
Excelentíssimo Ministro da Saúde, devem ser coordenadas pelos governos estaduais. 

 
Cabe-nos também informar que, considerando a posição geográfica estratégica de 

Araguaína, a condição de líder da regional macro região norte de saúde e a importância econômica 
que tem para o Tocantins e o Brasil, várias são nossas dúvidas, as quais precisamos do Governo do 
Estado para dirimir, orientar e auxiliar: 

 
1. A única unidade de referência estadual é o Hospital Geral de Palmas. Vários são os 

esforços para que possamos dotar as unidades hospitalares de Araguaína para receber pacientes 
graves. É de interesse do Governo do Estado esta ação? Se for, é possível o Governo do Estado 
contribuir financeiramente para a implantação e manutenção destes novos leitos? 

 
2. Para atendimento aos pacientes com gravidade média ou mesmo leve mas que 

necessitem de cuidados hospitalares, diversos estados tem implantado hospitais de campanha, 
inclusive com auxílio do Governo Federal. Serão montados hospitais de campanha no Tocantins? 
Araguaína receberá um hospital de campanha? Se sim, com quantos leitos? Quando? 



 

 

 
3. Outra necessidade que já estamos viabilizando é a de fazermos em Araguaína testes do 

tipo PCR, os quais somente são realizados hoje pelo LACEN de Palmas. Temos aqui um equipamento 
pertencente à Universidade Federal do Tocantins instalado no Laboratório do Campus de Medicina 
Veterinária e Zootecnia, apto para os testes. Faltam-nos os recursos para aquisição ou o fornecimento 
dos kits de realização dos exames. O Governo do Estado pode fornecer ou enviar recursos para 
aquisição destes kits? 

 
4. Nossa Secretaria de Assistência Social possibilita o cadastramento das famílias em 

vulnerabilidade neste momento, visando atende-las com cestas básicas para garantir sua 
sobrevivência durante este período crítico. São mais de 5.000 famílias até agora, as quais estão sendo 
visitadas de casa em casa por nossa equipe de assistentes sociais. Nossa estimativa é de precisarmos 
de, somente para estes cadastrados, 60.000 cestas por 3 meses. O Município já adquiriu e está 
entregando 20.000 unidades. O Governo do Estado pode nos enviar as 40.000 unidades para 
assegurarmos a alimentação destas famílias? 

 
5. O equilíbrio entre preservar vidas e preservar empregos é um dilema para todos os 

estados e todas as cidades. Como Vossa Excelência sabe alguns decretos foram publicados com 
medidas restritivas às atividades comerciais e de serviços. Chegamos à conclusão que, isoladamente, 
elas não irão propiciar os resultados esperados, sendo isso o que também preconiza o Ministério da 
Saúde. Sendo assim, acreditamos que os municípios vizinhos devem adotar critérios idênticos e, 
melhor ainda seria se todos os que compõem a regional de saúde ou mesmo todos os municípios do 
Estado seguissem as mesmas orientações e adotassem o mesmo critério. Sendo assim, o Governo do 
Estado vai adotar ou sugerir medidas restritivas idênticas e graduais para todas as cidades ou regiões 
do Estado? As medidas vigentes até Vossa decisão devem permanecer? Se não, quais as alterações 
que Vossa Excelência e sua competente equipe propõem?  

 
Prontos para seguir Vossa determinação em prol da vida de todos nós Tocantinenses, 

esperamos resposta com a urgência que a situação exige. 
 
Também nos colocamos à disposição para auxiliar em toda e qualquer forma que Vossa 

Excelência julgar necessária. 
 
Respeitosamente, 
 

 

RONALDO DIMAS NOGUEIRA PEREIRA 
Prefeito de Araguaína 

 


